

## Saint-Pons-de-Thomières

# Des lycéens réveillent un jumelage historique avec Navarclès

Quelques semaines après être revenus d'un voyage en Catalogne, des élèves des filières métiers de l'accueil, de l'aide à la personne et de la serrurerie-métallerie du lycée professionnel Jacques-Brel viennent d'évoquer leur séjour lors d'une soirée organisée au sein de l'établissement.

Une exposition de photos, des panneaux explicatifs et des vidéos avaient été réalisés pour retracer cet échange vécu sur les traces d'une délégation d'élus et de représentants associatifs qui, en 1999, avait traversé les Pyrénées pour unir par les liens d'un jumelage la commune de Saint-Pons-de-Thomières à celle de Navarclès, une bourgade de 6 100 habitants située à une cinquantaine de kilomètres de Barcelone. C'est d'ailleurs par cette capitale régionale, bien connue pour sa Sagrada Família, que la visite



Des élèves aux côtés des personnalités pour raconter leur séjour.

avait débutée.

Aux côtés du proviseur Jonathan Calvet très fraîchement arrivé à la tête du lycée, le maire André Arrouche rappelait : « Ce projet a permis à nos deux communes de resserrer les valeurs d'un jumelage, un temps mis en sommeil, et de tisser à nouveau des liens auxquels nous som-

mes très attachés. » Il pensait aussi au monastère de San Benet de Bages, situé aux portes de Navarclès. Un lieu chargé d'histoire qui, entre 1075 et 1105, était placé sous l'autorité de l'abbaye de Saint-Pons. Ce sont les élèves qui ont le mieux raconté leur expérience placée sous le thème fédérateur

du développement durable. La classe de métallerie a travaillé sur la réalisation d'un récupérateur de déchets fortement inspiré par l'œuvre de l'architecte de Gaudí. Ils ont aussi visité une entreprise implantée sur place. Les élèves de la filière Petite enfance ont préparé des produits sans perturbateur endocrinien à destination de la crèche de Navarclès. Les recettes ont également été travaillées par les 1<sup>res</sup> années et Terminale en Service à la personne pour l'Ehpad de la bourgade catalane. De quoi répondre aux attentes des enseignants qui voulaient avant tout organiser un séjour à la fois linguistique, culturel mais aussi professionnel. Le but a visiblement été largement atteint ! Un blason réalisé par les élèves métalliers a été offert à chaque maire. Un symbole qui restera le témoin d'un nouveau souffle donné à ce jumelage historique.